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畢業感言 
 

 
 

高中只覺得這個系的名字好長，也不知道這個系具體在幹嘛就進

來，但從初始的無知，到現在畢業對於這個系相關的產業能有相對應

的微薄知識，自認對我這種不太會讀書的人已經算是小有所成了。 

大學階段在求學階段的歷程中，年限稍長卻是過得最快的，沒有

國中的愚昧，高中的稚嫩，必須時刻對自己負責，對於所處人事也有

了更深刻的體會，這種情況下交到的朋友只能說，應該都會是將來還

會聯繫的那種，尤其那幾個講話總是口無遮攔對別人痛處大砍一刀

的，我們的友誼定會超越生死，死後不知道在哪還能相見。雖然我不

信宗教，因為沒有隨便一個神在大學四年派給我一個財神之類的，有

這種宗教的話歡迎介紹(笑。 

 進來這個系真的算很幸運，大概，人就那麼些，彼此間的連繫也

更緊密，每次比賽還是活動人湊合著也永遠差不多那幾個，使彼此有

更多的陪伴時間，說真的很感謝陪我打球的那些人們不論是籃球的那

幾個，像是誠緯的壞脾氣、昀承的拐子、韋毅的白爛之類，還有各個

老的小的，都是我會記著好長一段時間的，或是排球那些人，也是幫

助我消磨了一些無趣的夜晚。特別感謝立佑在這四年內大大提升了我

媒體識讀能力和蒐證能力，相信未來的我們在他的三成可信度謠言的

磨練下，都會是個懂得自主思考多方查證而不是被大環境影響的無能

之士。 

 畢業是一個訂好的日期，到來卻總還是讓人容易感到突然，大概

跟籌備很久的送舊活動當天早上被政治因素取消掉一樣讓人手足無

措，尤其大學生涯跟主事者接觸不多，不太清楚他的考量，但出社會

後可能會有更多的不合理及對現實的無助，也當作個見習，就像畢典

上聽到的，對不合理的事保持憤怒的情感甚是重要，相對應也要思考

自己能做甚麼。大學真的經歷了好多，因為太過自由，像我一樣害羞

的人從高中銜接上來可能會不太適應，不太明白自己的定位、該做的

事，也因此開始、過程可能有所失去，甚至有幾個永遠的缺憾，相對

結尾得到的更顯彌足珍貴。 

四年來不只學到了知識，最重要的是開闊的格局，希望大家畢業

後在各自的領域找到快樂。 

 最後，要謝的人太多了，那就謝天吧。 


